



## DIA DE EUROPA

# Los empresarios salmantinos respiran tras la victoria de Macron...

La aplastante victoria sobre la extrema derecha tranquiliza los ánimos del sector que exporta 199,5 millones al país gallo. Los emigrantes reconocen 'alivio', aunque se mantienen expectantes

R.D.L.Y.A.B. | SALAMANCA

**L**a victoria de Macron en las elecciones francesas alejó las perspectivas negativas sobre el empresariado salmantino tras la cercana experiencia del 'brexit'. En el caso del país gallo, las exportaciones de Salamanca alcanzan los 199,5 millones, de los que 121 los concentra Enusa y su producción de uranio.

El portavoz de la Cámara de Comercio, Alfredo de Miguel, confiesa que durante las últimas semanas el empresariado salmantino ha vivido con "inquietud" el resultado de las elecciones francesas. "Hubiera sido el golpe de gracia para una Europa tambaleante", reconoce el representante del sector. En el caso de la economía salmantina, asegura que un 'brexit' en Francia "hubiera sido un golpe muy duro" al menos durante los tres primeros años con el planteamiento de Le Pen con dos monedas diferentes. "No quiero ni imaginarlo porque sería un importante esfuerzo tarifario para las pequeñas empresas", detalla. Junto a la producción de uranio, los más perjudicados serían las empresas que exportan ibéricos, carne y miel.

Afincado en París dentro de una estancia de investigación, el salmantino Raúl Moreno Almenrad reconoce que la victoria de Macron se esperaba pero no ha generado una gran satisfacción ni ha reducido la tensión. "Mucha gente de izquierdas estaba huérfana de opción política en segunda vuelta", recuerda el doctorando de la Universidad de Salamanca y explica que, "aunque la confirmación de lo previsto ha producido un claro sentimiento de alivio, en Francia mucha gente lleva acumulando frustración desde hace mucho tiempo". Además, Raúl Moreno asegura que sigue habiendo temor ante lo que pasará en las siguientes elecciones: "El temor es claro porque los factores que alimentan el Frente nacional parecen ir en ascenso".

Al respecto, Alicia Benito, que lleva más de un década residiendo al sur de Francia, donde trabaja como enfermera, comenta que los franceses no tenían nada claro su voto, en gran medida por los escándalos de malversación que han salido a la luz en los últimos tiempos y se muestra convencida de que no se ha votado a favor de Macron, sino contra Le Pen. "Un ejemplo es mi marido, francés casado con una española, que tenía miedo a las leyes de Le Pen contra los inmigrantes". Alicia Benito asegura que la inquietud no ha terminado.

## ILUMINACIÓN

## La fachada de la Universidad luce con el color azul de Europa

La Universidad de Salamanca inició ayer los actos de conmemoración del Día de Europa con la iluminación de su fachada de color azul. Hoy, en Centro Europe Direct ha organizado una jornada de puertas abiertas y un desayuno europeo para los que asistan al centro en las primeras horas de la mañana. También está prevista la proyección de un documental sobre los 30 años del programa Erasmus en el Estudio salmantino, la entrega de premios del concurso de relatos organizado por el Centro Europe Direct y por la noche tendrá lugar un concierto en la Hospedería Fonseca. Además, a lo largo de todo el mes habrá diversas actividades. | ALMEIDA



## Luis Norberto González.

DIRECTOR DEL CENTRO EUROPE DIRECT Y PROFESOR DE DERECHO PÚBLICO

# "Habría sido una catástrofe que Le Pen hubiese ganado"

"Podemos respirar un poco más tranquilos, pero no se eliminan de un plumazo los movimientos populistas", advierte González

R.D.L.

**E**l experto de la Universidad de Salamanca analiza los últimos resultados electorales.

-Hoy se celebra el Día de Europa al que se suma la Universidad ¿con qué espíritu?

-Con un espíritu, yo diría, hasta cierto punto reivindicativo. En estos momentos defender a la Unión Europea o a Europa no está de moda, es ir a contracorriente y con ese espíritu lo hacemos. Hoy más que nunca es necesario reivindicar, no solo los valores, que es algo muy etéreo, sino el sentido mismo de la integración europea como un gran paso, como una gran obra de civilización, porque en definitiva es una forma de organizar la convivencia entre

estados y entre personas, pero de una forma pacífica y con el objetivo de garantizar nuestro bienestar, progreso y convivencia.

-Con la victoria de Macron, Europa puede respirar más tranquila, ¿no?

-Desde luego habría sido una catástrofe absoluta que Marine Le Pen hubiese ganado las elecciones, no solo para Europa. Evidentemente, podemos respirar un poco más tranquilos, pero no se eliminan de un plumazo los movimientos populistas o la manipulación de argumentos a la que estamos asistiendo en los últimos años, que ha calado en muchos ámbitos de la población, de las sociedades europeas; de hecho, Marine Le Pen ha tenido en estas circunstancias, sabiendo

que los franceses cuando en amenazada su república o espíritu republicano hacen piña, un 35% de los votos y en la primera vuelta de las elecciones quedó en segundo lugar. Hace 12 años cuando el padre de Le Pen se vio en unas circunstancias parecidas, apenas superó el 15% de los votos. Es decir, que hay que reconocer que las cosas han cambiado y hay un problema de fondo y eso no va a terminar porque Macron haya ganado.

-¿Hay que esperar a ver qué sucede en Reino Unido?

-Sí, lo que sucede es que en el Reino Unido el adelanto electoral tiene que ver fundamentalmente con la voluntad de legitimarse de Theresa May, cosa que, según los primeros sondeos, parece que no



Luis Norberto González. | GUZÓN

va a ser complicado porque el Partido Conservador cuenta con una amplia mayoría.

-¿Cuál cree que es el futuro de Europa?

-Soy razonablemente optimista de cara al futuro. Es verdad que la crisis por la que hemos pasado no ha sido como la demás, porque se han ido acumulando toda una serie de circunstancias muy graves, y el Brexit no ha sido más que el colofón, pero la UE está resistiendo, se está recomponiendo.



## DIA DE EUROPA

# ... y los residentes en Inglaterra ven con preocupación la aplicación del 'brexit'

Los salmantinos que viven en el Reino Unido confiesan el temor a realizar ningún movimiento en la incertidumbre. "No puedo arriesgarme a ser deportada, tengo hipoteca y un hijo", confiesa Ángela Alonso

A.B. Y R.D.L. | SALAMANCA

**L**A situación de los salmantinos que residen en el Reino Unido se mantiene en la incertidumbre de cómo notarán los efectos del 'brexit' sobre su situación en el país. Ángela Alonso lleva once años residiendo en Inglaterra desde que concluyó sus estudios en Salamanca, su ciudad natal. En el Reino Unido formó una familia junto a Alan y su hijo Isaac. "A mí el 'brexit' me ha servido para darme cuenta de que, por mucho tiempo que lleve aquí, nunca seré uno de ellos", lamenta tras una situación que ahora le ha generado un clima de incertidumbre.

"Hay muchos europeos que están solicitando la residencia permanente, y otros que incluso se están sometiendo al examen de ciudadanía para luego sacarse el pasaporte británico", expone a modo de ejemplo. A pesar de ello, Alonso opina que no "moverá un dedo" hasta que Reino Unido y la UE alcancen un acuerdo. "Tengo un trabajo, una hipoteca, un hijo y estoy casada con un inglés. No puedo arriesgarme a ser deportada y dejar toda mi vida atrás si mi solicitud es rechazada", señala haciendo oídos sordos a las voces que aseguran que "no pasará nada". "Son los mismos británicos que me conocen y me aprecian y que, a pesar de ello, votaron 'Brexit', se recuerda a sí misma.

Esta salmantina de 33 años ya ha conocido los efectos del 'Brexit' entre su núcleo más cercano. Una de sus mejores amigas decidió volver a España ante la incertidumbre de tener que llevar a sus padres en un futuro y que la sani-



Ángela junto a su marido Alan y su hijo Isaac, nacido en Inglaterra.

dad británica no cubriera sus gastos debido a la salida del Reino Unido de la UE.

Alonso confiesa que el 'brexit' ha supuesto un antes y un después en su concepción de la sociedad británica que ha recibido como "una bofetada en la cara" desde el primer día. "Las generaciones jóvenes son abiertas de mente, pero la mayoría de la población madura y octogenaria tiene una visión imperialista y xenófoba muy marcada que se nutre a diario por titulares de prensa amarillista", describe.

"Recibí insultos por hablar español". En los días previos al 'brexit', Alonso confiesa que vivió situaciones muy impactantes: "En once años nunca me había pasado fui insultada en un supermercado por hablar en español con dos amigas; en la guardería de Isaac colgaron en todos los tabloncillos de anuncios con el titular de 'Valores británicos' en los que hablaban de democracia como si la hubieran inventado ellos", señala sobre una situación polarizada que le ha llevado a sentirse "más española y europea si cabe".

Marta Pérez. PERIODISTA

## "Si no nos compensa, buscaré otro destino"

A.B.

**M**ARTA Pérez lleva dos años y medio en Londres donde ha tenido al primero de sus hijos y está a punto de tener al segundo. Confiesa que aún no ha sentido los efectos del 'brexit' porque siguen teniendo los mismos derechos y accesos a la sanidad que tenían antes del referéndum. Ante sus opciones de futuro, señala que aún no podría acceder a la ciudadanía británica al no lle-

var suficiente tiempo residiendo. "No entra en nuestros planes cambiar la nacionalidad española ni la de nuestros hijos por la británica, si fuera compatible la doble nacionalidad lo replantearíamos", reflexiona. "Si alguna vez deja de compensarnos —incide— social o económicamente estar aquí o directamente tenemos que hacerlo bajo unas condiciones que no nos convienen, buscaremos otro destino". No obstante, esperan poder volver a España en un futuro.

José Manuel Muñoz. INVESTIGADOR

## "Es muy perjudicial para la Ciencia"

R.D.L.

**E**STE joven investigador salmantino lleva más de un año en el Reino Unido y reconoce que realmente no sabe qué será de su futuro cuando el 'brexit' sea una realidad. "Solo hay elucubraciones que alimentan la incertidumbre", reconoce a la vez que recuerda que Londres, donde reside, es un núcleo 'anti-brexit', por lo que no cree que se produzcan actitudes xenófobas.

A nivel científico, José Manuel Muñoz asegura que "el 'brexit' va a ser muy perjudicial" porque, como explica "la profesión de científico requiere de movilidad, por lo que todo lo que sea pedir visados para poder trabajar en las universidades va a ser negativo". Además, este biotecnólogo pone el acento en las consecuencias que puede tener en el sistema científico británico cuando dejen de recibir financiación europea.